

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

LA ACTUALIDAD

Abastecimiento de agua de la ciudad de Palma

Aunque el repórter diese cuenta a su tiempo de la conferencia del señor Aleñá en el Círculo Liberal, es tan interesante el tema y está tratado tan cariñosamente, que creamos necesaria su familiaridad con el público, y que la aparición del folleto conteniente dicha conferencia apareciera ante el lector, no como un folleto más, del que se acusa recibo, por ser materia tratada, sino poniendo de nuevo de manifiesto la importancia de estos estudios, necesarios para formar fuerte dosis de opinión capaz de hacer factible por su impulso potente el interesante problema: abastecer de agua a la ciudad de Palma.

Es necesario insistir una y otra vez sobre este punto, para que su frecuente contacto haga general el anhelo de realizarlo.

Por esto aplaudimos la conferencia del señor Aleñá y tenemos especial gusto en gloriar su aparición en forma perdurable.

El señor Aleñá se muestra partidario, para el abastecimiento de agua, de la construcción de un depósito de 104.832 metros cúbicos de cabida, cuyo coste sería de 397.114'22 pesetas: depósito que tendría que construirse a una altura de 55 metros sobre el nivel del mar.

Con filtros, dice, permanencia de las aguas en depósitos y con que las tuberías estén siempre llenas (lo cual sucedería con una canalización con agua a presión), se atenuarían las incrustaciones de tal manera, que bastaría la limpieza de las tuberías cada 15 ó 20 años.

Abandona, para el abastecimiento de Palma, el pozo de la Rinconada de Santa Margarita; porque según sus cálculos, costaría la elevación del agua a la altura del depósito 104.472 pesetas al año.

Considera, a razón de 60 litros por día y habitante, que necesitaría Palma 3180 metros cúbicos diarios, y según los aforos de la Fuente de la Villa, mejorando los medios de conducción, cree suficiente el caudal, si todo fuese para Palma; pero como percibe solamente la ciudad 1314 metros cúbicos al día, faltan 1866 metros cúbicos diarios; más considera aun suficientes los que recibe Palma, que dan 24'8 litros por día y habitante, contando que ésta cifra es en época de escasez; y para contrarrestar ésta, cuenta con el agua del depósito, de la que se habría hecho provisión durante el invierno.

He aquí el presupuesto que considera necesario para la realización de su proyecto:

Construcción de unos depósitos de 104.832 metros cúbicos de cabida, incluso el coste de las cuatro cuarteadas para su emplazamiento: 397 mil 114'22 pesetas.

Colocación de 2.560 metros de tubería de 45 centímetros de diámetro sistema Lavril, desde el depósito al distribuidor, todo coste a 60 pesetas el metro: 253.600'00 pesetas.

Colocación de 800 metros de la misma, desde el distribuidor a Santa Catalina de Sena: 48.000'00 pesetas.

Filtros, llaves de paso, compuertas, ventosas, distribuidor, etc., todo coste, 6.000'00 pesetas.

Suma 604.714'22 pesetas.

¿Cómo obtener esta cantidad? Realizando un empréstito al 4 ó 5 por ciento, cuyos intereses serían unas 30.000 pesetas anuales.

Tal es el proyecto que ha ofrecido a la opinión el señor Aleñá. Como él debieran obrar quienes se hayan preocupado y estudiado asunto tan importante, a fin de que el público pudiera conocer todos los aspectos de la cuestión; y conocidos y pesados, abordar la realización del que obtuviese la aprobación de la ciudad, debidamente ilustrada por los diversos sistemas, razonados claramente por sus autores.

Tanto se vende como se alquila en el espacio local con excelente y abundante agua, propio para la fabricación de cerillos. Hay existentes en la misma todos los útiles necesarios para dicha fabricación. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

El coche

Cada tarde, al regresar del taller se detiene Ana en el ancho zaguán del palacio. En conversación con el portero, disimulaba la impaciencia y aguardaba la hora que el señorito, el heredero, acostumbraba a salir en uno de sus automóviles. Gustábele a la muchacha contemplar aquel tren brillante y mirar a hurtadillas aquel muchacho barbilampiño que, al parecer, se aburría sin remedio. Después, por los corredores de las caballerizas y por una de las escaleras de servicio, subía a su rincón.

Vivir allí era como estar fuera del mundo. Dos, tres, cuatro pisos, y luego, el terrado, ancho como una plaza ¡lo que le costó a Piti, su primo, encontrar aquel refugio abierto al horizonte! En unos cuantos días había subido y bajado las escaleras de media población, en busca de taller; hasta que inesperadamente, al encaramarse por una escalera más, había tropezado con aquel estudio soñado tantas veces. Ana sorpresa del hada que de tarde en tarde le gusta halagar a los pobres sin ventura—tal vez para no habituarse al dolor y no hacerles insensibles y por lo tanto, dichosos.

El casero, el señor del palacio, había cedido el estudio como una mercadería, a cambio de una mensualidad que era una exorbitancia para los recursos de Piti. Y Piti lo aceptó sin regateo. Nuevamente renacía en él la confianza en sí. En aquella casa diminuta, media de vidrios, florecería —¡una vez más!— su contento. Su madre vieja gozaría de mañanas de sol reparadoras. Ana su prima huérfana y recogida desde pequeña a su amparo, cantaría los cantares más alegres. Y él, Piti mismo, pintaría lienzos maravillosos. Llegaba al fin la hora de la gloria y la opulencia.

Estaba seguro de ello. Tan seguro como si llevara consigo un compromiso firmado por la Suerte en persona. Tan cierto, que en el ajeteo del cambio de vivienda se complacía en atender a los menestres de la casa, más humildes. Sobre el pozo de la cocina, albeando las vigas carcomidas, monologaba confiada. Aquella humedad suya la ensalzaban, corriendo los siglos, sus biógrafos. Entonces fué cuando despertó en su alma el cariño a la prima huérfana. Aquel amor brotaba entre su esperanza y su contento, renacidos como una flor que la inclemencia del aire no ha dejado largo tiempo florecer. Y como su intención era honrada y sus anhelos vehementes, habló decidido.

Estaban en el terrado. Ana, como de costumbre al volver del obrador, merendaba, sentada en un muro, columpiando los pies. El sol transponía los montes, besaba por encima de las azoteas y de las copas de los árboles de los paseos, el mar distante. La sombra de las cumbres avanzaba rápidamente hacia la ciudad. En las laderas, en la niebla azul de los pinos, blanqueaban los chalets. Y en sus balcones, un destello de luz interior derramaba nostalgias.

—Mira, lo suponía—dijo Ana al concluir Piti de explicarse emocionado.—¿Por qué? Tú no me lo dijiste ni me lo demostraste nunca. Y sin embargo adiviné. Las mujeres presentimos el cariño que vamos a inspirar. ¡Si vieras lo que me ha costado convencerme! Ahora no hay remedio. Yo debo irme de aquí. ¡Yo no puedo estar más en esta casa!—¡Me voy, me voy! ¿Ves? Estoy llorando de egoísmo.

—Pero ¿por qué?
—Porque lo que pretendes es una locura. Te aprecio, ¡figúrate! y debo hablarte claro antes de que yo pueda quererte como me quieres tú. Eso no puede ser. Mira nuestra vida, y dí si es posible. Piensa en los agobios que estamos sufriendo. Con lo que tú y yo ganamos, apenas nuestra casa puede ir adelante. Casados, los gastos aumentarían, y ¡jados! trabajo mío. Yo sería una carga más para ti. Tú lo sabes bien: ¡los que hemos sufrido mucho en la vida, no podemos comprometernos a sufrir siempre!

¿Quién adivina hasta cuándo puede prolongarse nuestra resignación? Ni nosotros lo sabemos. ¡Ni nosotros!
—Lucharé. ¡Seré rico!
—Lo sueñas, lo has soñado en otras ocasiones. ¡Y ya ves!
—¿Te has propuesto poner coche acaso?
—Acaso.....
—¿Pues acuérdate de que hay quien va en coche, por no deshonrar el arroyo!

El golpe no falló. La mirada de la huérfana quedóse fija, entre indignada y amarga.
—Has querido ofenderme—dijo— ¡y te perdono! ¡Yo te juro que si algún día realizo ese deseo que supones, podré ir, como ahora, con la frente muy alta!

Y no hablaron más. Ana permaneció mucho tiempo cavilosa. Intentó huir de aquel rincón, su único refugio; pero su primo, a fuerza de ruegos, logró rteeerla. Había entre

ellos un pobre sér que no debía pagar las culpas del amor y de la suerte: su madre. Piti comprendió que no se equivocaba. La resignación de la mujer se había agotado. ¿Qué iba a hacer él? Esperar a que una noche, cuando las estrellas llamasen en los vidrios del estudio, Ana no pareciese.

Hay entre los espectadores una viva emoción. A las orillas del camino la multitud se agolpa contenida a duras penas por la guardia montada. De tiempo en tiempo, allá en el confín de la carretera, aparece una nube que avanza veloz.

—¡Otro! ¡Otro!—vocea la muchedumbre inquieta.

Y la nube se abre y, en medio de un silencio súbito, cruza y desaparece un automóvil. Por la carretera blanca y solitaria otra vez corre, ¡corre como un aliento de libertad y alegría que impele a todos con una locura de suicidio.

Entre un grupo de compañeras, Ana intranquila no aparta los ojos del confín del camino. Se le muda el color de pronto y, cuando la multitud prorrumpie en voces, se lanza a la ruta por un impulso de entusiasmo y de locura que la lleva a brincar a quien, indiferente, la desheñó. El coche—¡el coche que ella admirara y enviñara en silencio, allá en el zaguán del caserón antiguo!—¡la arroja a tierra, la triturada, la arrastra. ¡Y otra vez el camino blanco y sin fin se queda desierto!

Todas las tardes, Piti—que no ha pintado aún «su» cuadro maravilloso,—arrastra el cochecito de su prima azotea afuera. Lo coloca siempre en el mismo sitio, junto al palomar lleno de atoleos, arrullos y picotazos. La pobre inválida transurre allí sus mejores horas. Rodeada de ropa blanca, que ella se imagina nube de abril—¡casas, nubes que parecen alegres y que recuerdan, sin embargo, el invierno,—cose tranquila; sin sondear su mañana, que ha de ser ya inaltable hasta la muerte. Apunta la primavera, y las golondrinas diran locas sobre los cerrados, remontándose enamoras de la visión del sol que se va. Al anochecer, Piti abandona su trabajo, y charlan un instante. No hablan, ni hablarán ya nunca de su cariño. Fué una ilusión que pasó. Y si á veces—cada vez más de tarde en tarde—el pasado revive, ambos guardan silencio como absortos en el mirar de las estrellas. ¡Las estrellas que brillan en el cielo claro de los bosques, iguales al punto de luz que matiza esas lágrimas que al recuerdo de las penas otro tiempo asoman, sin derramar, a los ojos.

Ana ha cumplido lo que juró: ha realizado sus anhelos: vá en coche con la frente serena.

M. SARMIENTO.

COLABORACIÓN

Consejos higiénicos para la vista

(CONCLUSIÓN)

Fueron los ingleses que repusieron la fama al cristal, y en el año 1557 se fundó una cristalería en Savoy-House, en la Strand de Londres. Hoy día el flint-glass ó cristal es universalmente empleado por la cristalería fina, y todos los vasos, jarrós, etc., están hechos de esta materia.

El cristal de las cristalerías es menos rico en plomo, que el que se usa en óptica. El flint-glass sirve para la fabricación de los cristales acromáticos, y posee un gran poder dispersivo, es decir, que él descompone mucho la luz, lo cual es útil para la fabricación de objetos de cristalería y en particular para las arañas.

El flint-glass es la sustancia más detestable que puede emplearse para los cristales de las gafas, por hacer ver los objetos rodeados de los colores del arco iris, á causa de su gran poder dispersivo, lo cual fatiga muchísimo el órgano visual; además es detestable el flint-glass por ser blando, y se raya con facilidad, lo cual no sucede con el crown-glass.

Los cristales de las gafas de flint-glass deben ser rechazados.

El índice de refracción del flint-glass empleado en óptica es de 1,633 y su poder dispersivo es de 0,049.

3.º El cristal de roca ó cuarzo hialino es un cuerpo de los más esparcidos en la naturaleza; su forma primitiva es un romboide ligeramente obtuso; su peso específico es de 2,04; su rotura es vídrea, es fosforescente por el roce, centellea al choque del acero y tiene la propiedad de la doble refracción. Su composición es la siguiente:

Silicio 48'5

Oxígeno 51'95

El índice de refracción del cristal de roca es de 1,548 y su poder dispersivo es de 0,026.

El cuarzo hialino primitivo es raro. La variedad más común es la que cristaliza bajo la forma de un prisma exaédrico, terminando en cada extremidad por una pirámide de seis caras triangulares. A menudo estas caras ó prismas no son regulares; algunas veces las caras toman un aumento desmesurado á expensas de las caras adyacentes, de suerte

que el cristal tiene luego la apariencia de un prisma ó base oblicua.

El cristal de roca se encuentra en la naturaleza en grandes filones que atraviesan los terrenos antiguos; en la isla de Madagascar y cerca de la bahía Diego Suarez es en donde se encuentran en grandes cantidades. También existe en el Brasil; pero en Madagascar se encuentran mejores ejemplares.

El cristal de roca tiene la propiedad de la doble refracción, es decir, que para un solo rayo luminoso que le entra, tiene la propiedad de dividirlo en dos rayos refractados; mejor dicho, si miramos la llama de una bujía al través del cristal de roca, al atravesar los rayos este cuerpo, los duplica, y en lugar de ver una sola llama, vemos dos. Es Bertolín quien en 1647 descubrió esta propiedad, y es Huyghens quien en 1663 el estudio, y hé aquí el dictamen que dió acerca de este cuerpo.

«La doble refracción que posee el cristal de roca lo hace inapropio para los usos de la óptica y en particular para la fabricación de los cristales de las gafas ó lentes; pues si las lámparas no aparecen dobles al través de tales cristales, á causa de su poco espesor y de su modo de emplearlo, no es menos cierto que la doble refracción existe y que puede ocasionar una perturbación visual considerable, embotar la retina y determinar la fatiga de la acomodación y aun una especie de nublópsia.»

Para evitar en parte la doble refracción del cristal de roca, es preciso que esté tallado perpendicularmente al eje de cristalización, y esté seguro el lector que la mayor parte de los cristales de roca que se venden al público, no lo están, por perder el fabricante demasiado mineral.

Para saber fácilmente si el cristal de roca está tallado perpendicularmente á su eje de cristalización, nos servimos de la polarización. Entiéndese por polarización una modificación particular de los rayos luminosos, en virtud de la cual una vez reflejados y refractados, ya no pueden reflejarse ó refractarse más, siguiendo ciertas direcciones. La polarización fué descubierta por Malus en 1810. En la doble refracción la luz se polariza igualmente. Así, si se hace roer delante de una placa de turmalina oscura ó verde, cortada perpendicularmente á su eje de cristalización, otra semejante, y se mira al través hacia el cielo ó un objeto iluminado, se nota que unas veces la luz se apaga ó se polariza y otras veces aparece la claridad. Para hacer más cómodo este experimento, basta servirse del instrumento llamado pinzas de turmalina, el cual consiste en un alambre recurvado sobre sí haciendo pinza, llevando en cada extremo las dos placas de turmalina que pueden moverse circularmente.

Cuando se quiere averiguar si un cristal de roca está tallado perpendicularmente sobre su eje de cristalización, hay que servirse de las pinzas de turmalina, haciendo roer una de las placas de modo que mirando el cielo al través de ellas, se apague la luz ó se polarice; después se abre la pinza, lo cual es fácil apretando el alambre, se coloca el centro del cristal que ha de examinarse al centro de las placas de turmalina, se mira al cielo y si el cristal que se examina está tallado perpendicularmente al eje de cristalización, aparecen los magníficos anillos circulares del arco iris; y si no lo está, no se ve nada de anillos; lo único que se ve en este caso es la claridad, por la propiedad que tiene el cristal de roca de despolarizar la luz.

Es necesario que los anillos del arco iris sean siempre circulares y que se vean en el centro del cristal; si se ven en los lados ó si en lugar de ser circulares son hiperbólicos, debe rechazarse siempre el cristal por mal tallado, por ser la talla más ó menos oblicua, con relación á su eje de cristalización.

Las pinzas de turmalina nos sirven también para saber si el cristal de las gafas es de roca ó si es fabricado por el hombre; se opera de la misma manera, se rueda una de las turmalinas hasta obtener el campo oscuro, después se coloca entre ellas el cristal que ha de examinarse; si es de roca, la luz se despolariza y la claridad aparece, y si es cristal fabricado, el campo queda siempre oscuro, cualquiera sea la parte del cristal que se examine.

Hay otro medio muy sencillo para conocer el cristal fabricado del cristal de roca: basta aplicar el borde del cristal á los labios, y si produce al momento una sensación de frío intenso, es de roca, y si no, es fabricado.

En resumen dió el lector que el cristal de roca tan ensalzado no tiene ninguna ventaja particular para la visión y se expone á tenerlo mal tallado, y entonces sí que es malo para la visión; las mismas ventajas que tiene el cristal de roca sobre el fabricado, son que es más duro, es decir que no es tan fácil á ser rayado, y además que no se empuña tan fácilmente, por equilibrarse pronto á la temperatura del cuerpo, cuyas dos cualidades, como se ve, no atañen en nada á la visión.

Para terminar indicaré al lector un error generalmente extendido acerca del cristal de roca. He dicho que esta sustancia es más refringente que el crown-glass puro; pues bien, para un foco dado, si empleamos el cristal de roca, lo conseguiremos con cristales de menor curvatura que los de crown-glass puro; y como á los lentes de cristal de roca se les da la misma curvatura que á las de crown-glass puro, resulta que el que lleva lentes de cristal de roca, los lleva más fuertes de lo que los necesita, lo cual en ciertos casos le puede perjudicar.

JUAN RAMONELL,

Palma 29 Febrero 1908.

«La exquisitez miel de la Ermita de Artá, se vende en el «Centro Farmacéutico».

Lecturas y Comentarios

Vendedores de periódicos inmundos.—Seguros enormes sobre la vida.—El regicidio de Portugal en escena.

Los periódicos belgas publican una interesante noticia.

He aquí de qué se trata:
Hace algún tiempo el ministro del Interior del Gabinete católico, dictó una real orden prohibiendo que los periódicos socialistas fuesen vendidos en las estaciones ferroviarias belgas.

Los diputados socialistas protestaron, y como no conseguían nada, hace pocos días interpusieron al Gobierno pidiendo la derogación de lo que estimaban un atropello de la libertad de imprenta.

Visitaron en comisión al ministro del Interior y le exigieron por última vez que permitiese la venta en las estaciones de los periódicos socialistas.

El ministro negáse de nuevo, y entonces M. León Fournemonts, diputado por Charleroi, le dijo:

—Está bien, señor ministro. Pero le aseguro que desde mañana serán voceados y vendidos nuestros periódicos en las estaciones belgas.

—Y los vendedores irán á la cárcel. No podrá ser. Los vendedores seremos nosotros, y como tenemos inmunidad no podrán prendernos.

El ministro quedóse atónito. Los diputados saludáronle y abandonaron su despacho.

Inmediatamente acordaron lo que debían hacer.

Los treinta y tres diputados de la minoría saldrán de Bruselas, llevando paquetes de «La Voix du Peuple» y otros periódicos, y vestidos de levita y cubiertos con sus sombreros de copa, venderán números sueltos en todas las estaciones del Reino.

El ministro dice que los meterá en la cárcel; pero dídase que se atreva, pues de hecho, se expondrá á un voto de censura de la Cámara.

Dicen que el rey don Carlos de Portugal tenía asegurada su vida en un millón de francos.

Pequeña es la suma, si se la compara con la de algunos seguros contratados por los multimillonarios yanquis. El norteamericano Wamamaker tiene una póliza de cien millones, y en Nueva York hay más de 25 personas que han asegurado su vida en un mínimo de ocho millones.

El presidente Roosevelt, más modesto que algunos de sus compatriotas, tiene una póliza de sólo 300.000 francos.

Aún no se ha extinguído el horror motivado por el doble regicidio de Portugal, y ya un autor dramático alemán ha compuesto una tragedia en cinco actos, cuya acción se desarrolla en la corte portuguesa y termina con la escena del regicidio, después de presentar diversas escenas terroíficas de conjunciones y luchas entre republicanos y miguelistas.

El drama iba á representarse en el coliseo de Mannheim, y había despertado gran expectativa; pero la curiosidad del público no se verá satisfecha, pues las autoridades han prohibido la representación de la obra.

ARGOS.

De Política

Inmunidad periodística

De un artículo de *El Siglo Futuro* copiamos las siguientes líneas:

«Parece que la inmunidad parlamentaria se ha prolongado en la prensa, haciéndose periodística. Y si á don Melquiades Alvarez le está permitido equivocarse en el Congreso, llamando á Maara repetidas veces «Francos», insepultos los cadáveres de la catástrofe de Portugal, impunemente pueden repetir la misma excitación al regicidio. «El Imparcial», «El Liberal», el «Heraldo» y otros más ó menos moretistas, más ó menos canalajistas.

No es extraño que la envidia política al servicio de la impotencia y la cobardía, y lo sea la capa de inmunidad que tiende sobre el mercantilismo periodístico la libertad de la prensa, llegue ahora á sugerir ideas criminales en cabezas predispuestas á ese género de sugerencias, que si se realizan tienen su aplauso y defensa en la prensa que los provocó y su impunidad en los que de ellas se sirven como de triunfo político.

«El Imparcial» no puede estar más expresivo en lo del viaje á Barcelona. El combate la temeridad de los ministros responsables, cierto; pero ni el hambre, ni la prisa de subir al poder, ni ninguna de esas bajísimas pasiones que así en la prensa como en el Parlamento convierten en arma contra el adversario cualquiera enormidad, justifican ciertas insinuaciones de «El Imparcial», que si tienen la suerte de otras insinuaciones y otras campañas suyas, no caerán en saco roto.»

Sobre el viaje del Rey

Dice *La Correspondencia de España*:

«Persona de gran autoridad política y cuya actual situación—un tanto alejada de las candentes luchas parlamentarias después de haber ocupado las más altas posiciones—le hace mirar las cuestiones presentes con gran imparcialidad y apreciarlas con sereno juicio, nos decía hace muy poco, hablando de la resolución del señor Maura de llevar á S. M. el Rey á Barcelona, lo siguiente:

«No obstante las explicaciones que se vienen dando al viaje de Don Alfonso á

Barcelona, á mi juicio no se ha dado la verdadera, que no es otra sino el propósito y el afán que tiene el señor Maura de favorecer la política solidaria de la derecha, para que á su vez los representantes de ésta le ayuden á sacar adelante su famoso y perturbador proyecto de Administración local.

«No,—añadía esta persona.—á Su Majestad el Rey no le acontecerá nada grave en Barcelona, ningún peligro correrá durante su permanencia en la ciudad catalana, antes al contrario los solidarios, de acuerdo con el señor Maura, harán al Rey una ovación entusiasta para demostrarle que ellos son los verdaderos elementos importantes de la población, los de mayor influencia...»

Sobre la censura

La Epoca publica un fondo titulado. «A propósito de la censura», y dice:

«Llevados los unos á esa propensión castiza á confundir con la libertad, respetuosa de todos, el libertinaje individual en que cada cual hace su gusto sin acordarse de que vive en sociedad, y arrastrados de los otros por la pasión política subjetiva que al presente los mortifica, es lo cierto que se ha perdido no poco la sensibilidad para apreciar lo que es lícito y lo que no es, en punto á publicidad.»

Considérase lícito, se hace por lo menos como si lo fuera, acoger todas las murmuraciones en circulación, publicar minuciosamente cuantas noticias se adquieren, ó se inventen, respecto á precauciones y cautelas de las autoridades, sin que al parecer se comprenda cuanto puede contribuir lo primero á formar un ambiente nocivo para el orden público y de qué modo se embaraza y se malogra con lo segundo, la labor de la autoridad para la previsión y la represión de lo que deba ser previsto y en su caso reprimido.»

La campaña

antialcohólica en Inglaterra

El *bill* Asquith.—Sus principales disposiciones.—Treinta y dos mil tabernas clausuradas.

Entre las numerosas leyes de reforma social estudiadas por el Parlamento británico en la actual legislatura, hállase el *public-houses* ybars.

Dicho proyecto de ley, patrocinado por Mr. Asquith, prevé la supresión, con derecho á indemnización, de 32.000 establecimientos de bebidas, de los 100.000 que existen en Inglaterra y el País de Gales.

Tiende el *bill* á atacar los inmensos daños del alcoholismo de un modo mucho más efectivo que todos cuantos vienen empleando el «Ejército de Salvação» y las numerosas Sociedades de templanza que funcionan en el Reino Unido. Ese medio es la supresión gradual de las licencias concedidas á los taberneros para la venta de bebidas alcohólicas. Los jueces irán anulando cada año en sus respectivos distritos cierto número de licencias, hasta llegar á un total en todo el Reino de 2.276 tabernas y cervecerías.

En el plazo de catorce años quedarán cerradas 32.000 tabernas y bars, no concediéndose nuevas autorizaciones de apertura desde la promulgación de la ley. Esta contiene, además, numerosos artículos prohibiendo la admisión en las tabernas y bars de niños menores de diez años, y reglamentando la cantidad de bebidas que esos niños han de consumir, con la aquiescencia de sus padres. También prohíbe el *bill* la admisión durante los sábados, en las *publichouses*, de familias de obreros, y autoriza la inspección de los *clubs* donde se pudiera rendir culto á Baco.

Toda la Prensa inglesa, sin distinción de opiniones, aplaude el *bill* Asquith, considerándolo un arma poderosa contra el execrable alcoholismo.

UNA TRAGEDIA EN CALABRIA

Horrible venganza

Roma 3.—En el pueblo de Gerace (Calabria) ha ocurrido una espantosa tragedia.

Hace días un labrador notó que sus cerdos volvían del campo con el hocico manchado de sangre. Siguióles al día siguiente para averiguar de qué procedía tan extraña huella, y vió que entraban en el cementerio y se ponían á comer de los brazos de un cadáver que asonaban fuera de la tumba. La tumba era la del modesto propietario del pueblo Estanislao Avellone, recientemente fallecido.

Acudieron las autoridades y ordenaron que el cadáver fuese bien cubierto de tierra. Pero al ir los sepultureros á obedecer el orden, encontraron estupefactos que el muerto no era Avellone, sino un joven desaparecido de una aldea inmediata á Gerace, Andrés Campanile. A fuerza de prolijas diligencias se ha venido á saber lo siguiente:

Avellone, viudo y enfermo, vivía solo con su hija Lucia, una hermosa muchacha de diecisiete años. Andrés Campanile, que iba á Gerace frecuentemente, conoció en una de sus excursiones á Lucia y consiguió enamorarla. Los amores llegaron pronto á tal extremo, que Lucia no pudo ocultárselos á su padre.

Requerido Campanile por Avellone y Lucia para que repaese su falta por medio del matrimonio, se negó abiertamente. Ni las amenazas del pobre viejo ni las súplicas de la enamorada, pudieron enternecerle.

Á últimos de Febrero Lucia dió á luz un niño; y Avellone, que ya estaba herido de muerte, no pudo resistir la vergüenza y el dolor de la catástrofe de su hogar, y murió á los pocos días.

Entonces Lucia, en quien el amor se había transformado en odio inmenso, con-

cibió un proyecto infernal. Escribió a Campanile una carta llena de promesas apasionadas citándole para aquella misma noche (la del día en que su padre habla muerto), pero ocultándole la nueva desgracia que le afligía.

Campanile acudió a la cita convencido de que Lucía, viendo imposible la boda, se había resignado a ser su amante. Lucía recibió a Andrés más enamorada que nunca y al servirle vino en la cena le echó en la copa unos gramos de cloral, del que se había utilizado para los medicamentos de su padre.

Cuando Campanile cayó al suelo narcotizado, entre Lucía y un criado suyo le metieron en el féretro destinado a Avellone y sepultaron el cuerpo de Avellone en la huerta.

Al día siguiente se verificó el entierro. Los suplicantes, bien ajenos a que en el féretro había un hombre vivo, le dieron sepultura. Campanile debió de despertar medio asfixiado y como era hombre de extraordinario vigor físico, lograría romper la tapa de la caja y lucharía hasta sacar los brazos a flor de tierra.

Como al día siguiente del entierro del supuesto Avellone desapareció Lucía todo el mundo había creído que estaba con Campanile en la próxima aldea. Ahora al descubrirse el crimen, las autoridades han hecho gestiones en busca de ella y ayer fue encontrado su cadáver en el fondo de una acequia de las cercanías de Gerace. Entre los brazos tenía al niño.

Congreso Internacional contra el duelo

El comité ejecutivo del primer Congreso Internacional contra el duelo, ha redactado la orden del día provisional para dicho Congreso, que es la siguiente:

1.º Informe de cada una de las ligas sobre el movimiento antidualista, con sus respectivos países.

2.º Creación de un Centro internacional. Organización de una oficina central internacional.

3.º Medios de propaganda: acción por la prensa, por la aristocracia y por las señoras.

4.º Educación de la juventud en las ideas antidualistas. Concurso Internacional para la redacción de un «Manual» con este objeto.

5.º Institución de tribunales de honor mixtos (civiles y militares).

6.º Medidas legislativas que deben iniciarse para la abolición del duelo.

(a) Proposición del estudio de un proyecto de ley contra el duelo que será sometido por el Comité Central a las Potencias, y acompañada de una acción concentrada y simultánea de todas nuestras ligas, para atraer a la causa a los jefes de Estado, gobiernos y parlamentarios, y para hacer admitir esta ley en el Código penal de los países civilizados.

(b) Reforma de las leyes civiles y militares concernientes al duelo.

(c) Organización en todos los países de un tribunal de honor con fuerza de ley.

7.º Designación del lugar para el segundo Congreso.

El Congreso inaugurará sus tareas el 3 de Junio próximo, en la ciudad de Budapest.

NOTICIAS GENERALES

(Del correo de ayer)

Derrota francesa

Casablanca.—El convoy que se dirigía de Medinara a Berrechid para aprovisionar la columna allí acampada, fué atacado por considerable número de moros apostados en el camino.

Entablóse prontamente la lucha llevando los franceses la peor parte, pues no pudieron contar con la artillería que constituye su principal ventaja.

Se combatió cuerpo a cuerpo interviniendo la caballería.

Los cazadores de África cargaron de nuevo consiguiendo con su arroyo salvar parte del convoy, si bien dejando 12 soldados muertos en el campo.

También murieron tres zahueros y hubo 20 heridos entre ellos dos oficiales.

Los moros lograron apoderarse de 20 carros de víveres y municiones sufriendo pérdidas poco mayores que las de los europeos.

El resto del convoy llegó a Verreschid dando cuenta del ataque.

Inmediatamente el coronel Pontegons ordenó salir a fuerzas en persecución de los moros con objeto de recuperar los carros.

Ignórase lo sucedido, pero es lo cierto que este ataque en pleno país que los franceses creían pacificado, influirá en el cambio de plan que tenga D'Amade para las próximas operaciones, siendo preferible que se dedique a pacificar los alrededores de Casablanca a que penetre en plena Chaux exponiéndose a descalabros.

La noticia de este nuevo e importante hecho de armas y del número de bajas que ha ocasionado a los franceses ha producido impresión.

Mañana es esperado un convoy con muertos y heridos de este combate.

El campamento español

Tánger.—Casablanca 4.—En el campamento español de Casablanca reina tranquilidad.

Nuestras tropas se alojan ya en los barracones de madera que los ingenieros militares han construido.

La barraca destinada a hospital está terminada dentro de pocos días.

Estas construcciones las ha montado la sección de ingenieros mandada por el capitán Méndez y el teniente Francos.

Protección policíaca

Ha visitado al subsecretario de Gobernación una comisión de individuos aprobados para la policía de Madrid en estas últimas oposiciones, protestando de que se les destine a Barcelona, habiendo hecho oposiciones a las vacantes de Madrid.

Uno de los ejercicios de examen consistía en que se supieran de memoria las calles de Madrid y dicen que si han de ir a Barcelona para qué querían saber las calles de la Corte?

Además del grave trastorno que se les roga enviándoles a Barcelona, dicen

los nuevos policías que no pueden prestar servicio en un país desconocido para ellos.

Los serenos

Ha visitado al ministro de la Gobernación una comisión de serenos para pedirle que se modifiquen algunos extremos del real decreto reorganizando los servicios policíacos y de vigilancia que se publicó hace días en la Gaceta.

Los serenos quieren que desaparezcan de este decreto los puntos que les obligan a uniformarse y a usar revólver de reglamento, por suponer esto un gasto excesivo y ninguna utilidad para el ejercicio del cargo, que no se les exija ser licenciados del ejército para ser serenos, pues muchos de éstos son nombrados por el vecindario a favor de personas que merecen su confianza, aunque no hayan servido en filas, y que se suprima la lista de aspirantes a serenos, porque hay la costumbre de que las plazas en muchas ocasiones pasan de padres a hijos ó se transfieren mediante una cantidad, ya que los mismos vecinos tienen interés en que sea una persona determinada la que venga a ocupar la plaza.

La catástrofe de Cleveland.—Un hombre salva a 18 niños

Cleveland.—Continúan recibiendo detalles de la catástrofe ocurrida en la escuela de Lakeniew. El incendio fué horroroso.

Portóse heroicamente en el incendio, un ciudadano de Collinwood, héroe oscuro que salvó de una muerte segura a 18 niños, exponiendo su vida, resultando con graves heridas, temiéndose que fallezca.

La catástrofe no hubiera tomado tan graves proporciones si las puertas de salida no hubiesen estado cerradas y si los profesores hubiesen tenido un poco de serenidad para organizar la salida de los niños.

Han sido extraídos de entre los escombros 200 cadáveres de niños. Los bomberos han trabajado con denuedo. Entre las cenizas se encuentran pequeños cráneos calcinados.

¿Quiénes son los terroristas?

Barcelona 4.—Para quienes duden todavía de que los atentados terroristas son de origen anarquista, conviene hacer público un telegrama publicado por varios periódicos extranjeros, entre ellos «Le Matin», de París, según el cual, al llegar a Buenos Aires el vapor italiano «Umbria» desembarcó cuatro pasajeros tomados en Barcelona, quienes por su extraña conducta se hicieron sospechosos durante el viaje.

Por este motivo registráronse sus equipajes al arribo, encontrándose en ellos varias bombas.

Fueron detenidos dos, que se declararon anarquistas, pudiendo escapar los otros, si bien les sigue la pista de cerca la Policía bonaerense.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Da cuenta de la muerte de Selva de haber detenido y puesto a disposición del señor Juez Municipal de la misma a un individuo presunto autor de la corta y sustracción de pinos del monte común de Biniamar.

La de Felanitx participa haber puesto a disposición del Juez competente a un sujeto presunto autor de la sustracción de tres palomos de la casa número 16 de la calle del Obispo Puig de dicha localidad.

Por la del Terreno se están haciendo pesquisas para descubrir al autor de la sustracción de un reloj de plata y dos pesetas en metálico de la cochera de la casa de doña Margarita Escalf del caserío de Porto-Pi.

El día 9 de Abril próximo se celebrará en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, la subasta para contratar el servicio de desinfección y limpieza de sifones y bocas de cloaca, barrido con barreradora mecánica y riego de las vías de la población.

La subasta se verificará por medio de pliegos cerrados bajo el tipo anual en baja de 16.000 pesetas.

El contratista recibirá el material, propiedad del Ayuntamiento valorado en 8246 pesetas.

El Juez de instrucción de la Comandancia de Marina de Alcaldía cita, llama y emplaza a Juan Marqués Revinals y Juan Barceló Orpi, para que en el plazo de 30 días se presenten en dicho Juzgado para cumplir la sentencia recaída en la causa que se les sigue por contrabando.

Igualmente se cita por el Juez de marina nombrado al efecto a Pedro Juan Escalas, Sebastián Vidal, Jaime Tomás y Andrés Roda para que en el plazo de 15 días se presenten en dicho Juzgado a declarar en la causa que se les sigue por contrabando.

Por reciente Real orden del Ministerio de Instrucción pública ha sido declarado cesante en el cargo de Auxiliar de la Secretaría de la Escuela elemental de Artes e Industrias don Gregorio Morey Rebasa y nombrado para sustituirle don Andrés Pérez de Rada y O'Donnell con la subvención anual de 500 pesetas.

Ayer fué puesto a disposición del señor Juez competente un individuo presunto autor de varias raterías cometidas en esta ciudad.

En la plaza de Abastos disputaron ayer dos individuos, resultando uno de los contendientes con ligeras contusiones.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad, que citó a ambos contendientes para comparecer ante sus jefes.

El tiempo que reinó ayer en esta ciudad fué algún tanto variable, ca-

yendo a las primeras horas de la mañana ligera llovizna.

Mas tarde se despojó algo la atmósfera, luciendo a intervalos el sol. Por la noche volvió a llover, riéndose la lluvia esta madrugada.

Los Presidentes de la Juventud Protectora del Trabajo y de la Asistencia Palmesana nos participan respectivamente que esta noche en la primera de dichas sociedades y el domingo en la segunda habrá bailes de piñata.

El próximo domingo, ocho del actual a las siete de la noche en el Circolo Liberal el médico don Onofre Juaneda dará una conferencia de Vulgarización Científica y versará sobre el tema «Las operaciones quirúrgicas modernas y el pueblo Mallorquín.»

Hemos recibida un libro curioso y práctico: Contiene recetas para cien fiambres variados, Gelatinas, pastetes, aves, carnes, pescados, huevos, mantecas, embutidos, caza, tortillas, ensaladas, etc., etc., por Rose. Forma un tomo en pasta y se vende al precio de 50 céntimos.

A la información que publicamos ayer sobre los mallorquines que tomarán parte en el Congreso Histórico que se celebrará en Barcelona el mes de Junio, hay que añadir el nombre de nuestro querido compañero de Redacción don Mateo Obrador, archivista de la Diputación, que involuntariamente dejamos de incluir.

El señor Obrador hará un «Estudio histórico de la lengua catalana en Mallorca, durante el siglo XIII».

A bordo del vapor *Balear* salió ayer para Valencia el resto de la compañía ecuestre que ha trabajado últimamente en el teatro Lírico.

Por la secretaría del Circolo de Bellas Artes se ha convocado a los socios artistas a la reunión que se celebrará esta noche a las ocho para tratar de la concurrencia de los artistas mallorquines a la próxima exposición de arte contemporáneo que tendrá lugar en Zaragoza.

También ha sido invitado a dicha reunión don Benigno Palos.

Nuevo proyecto de Mercado

Se nos asegura que en breve será presentado al Ayuntamiento por el actual contratista del arbitrio de la plaza de Abastos, don José Cortés, un nuevo proyecto de Mercado, para instalarlo en la misma plaza de Abastos.

Dicho proyecto y planos son obra del arquitecto don Francisco Roca.

Según noticias el proyecto pone el nuevo mercado con tinglados de hierro cubiertos de cristales.

Se abre una vía de comunicación de veinte metros de anchura con la calle del Sindicato, expropiándose todas las fincas que hoy lindan con esta calle y la actual plaza, para poder después vender los terrenos sobrantes.

Desaparece con el nuevo proyecto la actual pescadería y la illeta de Cererols, avanzando las casas de la calle del Rincon hasta ponerse en línea con las casas en que está instalada la sastrería de la Sra. Viuda de Iglesias.

Igualmente se propone la expropiación de las casas que lindan con la calle del Teatro destinándose dichos solares a la instalación de la nueva pescadería.

Política local

El partido republicano

Anteanoche se reunió el Comité del partido republicano de esta capital, para tratar de la reorganización del partido.

Se discutió durante largo rato sobre el particular, no tomándose ningún acuerdo sino que se convino en reunirse nuevamente el jueves próximo para aprobar el proyecto de programa, que será sometido a la aprobación del partido.

Tuvimos ocasión de hablar con el Sr. García Orell acerca del particular, quien nos manifestó que estaba convencido de la disciplina y organización de los correlligionarios.

Lo único que falta es la elección de un Presidente energético y decidido y con amplias facultades para desarrollar el programa que se acuerde.

Andrés S. Dalmau

Hemos recibido la visita del secretario del violinista sudamericano Andrés S. Dalmau, anunciándonos el viaje de este último a Mallorca para la semana próxima al objeto de celebrar algunos conciertos.

Está en relaciones con la empresa del Teatro Principal para celebrar uno en dicho coliseo, trabajando también algunos socios del «Circolo de Bellas Artes» para que toque en esta sociedad.

¿La personalidad artística del violinista argentino?

He aquí lo que dice «La Ilustración Artística» de Barcelona, en su número de 3 de Febrero último: «Hace algunas noches dió un concierto en los salones del Fomento Nacional de esta ciudad, el joven violinista argentino, Andrés S. Dalmau, Venia precedido de gran renombre, conquistado en la *tonnée* artística que realizó últimamente por algunas importantes capitales de la América del Sur, y justo es reconocer que en el concierto a que nos

referimos justificó plenamente los elogios calorosos y unánimes que la prensa Sud americana le había dedicado.

Componían el programa escogidas y difíciles piezas de Paganini, Hauser, Cattelaní, Sarasate, Bach, Chopin, Saint Lubin y Leonard, muy apropósito, cada una en su género, para poner de relieve las distintas aptitudes de un violinista, y en todas ellas revelóse Dalmau artista de primera fuerza; era vienciendo admirablemente las mayores dificultades de ejecución, ora imprimiendo a las melodías intenso sentimiento y siempre interpretando con expresión segura el pensamiento del compositor.

La numerosa y selecta concurrencia que acudió al concierto premió su exquisita labor con entusiastas aplausos.

Dalmau cuenta solo 23 años y a pesar de ser tan joven, ha llegado a una altura que muy pocos alcanzan, no siendo, por consiguiente, aventurado predecirle un porvenir brillante y lleno de triunfos. Es discípulo del maestro Cattelaní el actual director del Conservatorio de Música de Buenos Aires.

Aunque nacido en la Argentina, en el Rosario de Santa Fé, podemos considerarle compatriota nuestro, pues, es hijo de catalanes, y de nuestra tierra son todos sus recuerdos de familia.

La elección de mañana

Para el Instituto de Reformas Sociales

Mañana ha de celebrarse en el salón de la Casa Consistorial la elección de compromisarios para el nombramiento de seis vocales patronos, seis obreros y otros tantos suplentes, del Instituto de Reformas Sociales.

En la prensa de la península llegada ayer vemos que los elementos conservadores y de todas las derechas presentan la siguiente candidatura:

Vocales representantes de la agricultura: Don Luis Marichalar y Monreal, vizconde de Eza, y don José del Prado y Palacio.

Suplentes: Don Rafael Marín y Lázaro y don Severino Aznar y Embard.

Vocales representantes de la Grande Industria: Don Eduardo Dato é Iradier y don Santiago de Liniers.

Suplentes: Don Gabino Stuyk y Dulonyoal y don Felipe González Rojas.

Vocales representantes de la Pequeña Industria: Don Mariano Sabas Muniesa y don Tomás Tréner.

Suplentes: Don Pedro Pablo Alarcón y don Carlos Martín Alvarez.

De Sociedad

Mañana empezarán en los salones del general Ascensión las representaciones teatrales organizadas por distinguidos elementos de la sociedad.

Como inauguración de las veladas teatrales, la señorita Isabel Jimenez interpretará el monólogo *A media pava* y otras señoritas ejecutarán algunos *morceaux* musicales y Jorge Fortuñá cantará algunas romanzas.

El domingo siguiente se estrenará la comedia escrita por nuestro compañero señor Ferrer Gibert titulada *Las Meneidas*, cuya lectura tuvo lugar el jueves ante selecta concurrencia.

Se encargarán de los papeles de *Las Meneidas* las señoritas Victoria Diaz y Dolores Villalonga Alomar y los señores Angel Rizo y Fernando Montaner Barranco.

El clou de estas veladas teatrales será la representación de unas zarzuelas, letra y música de una distinguida dama, cuyo nombre va unido a uno de los más preclaros de la literatura catalana contemporánea.

Estas reuniones empezarán a las siete de la tarde.

En el vapor *Balear* llegaron ayer mañana de Barcelona los siguientes pasajeros: don José Solsona, don Juan Jures, don Alfredo Pujol, don Jo-é Bisquerra, don Gaspar Portez, don Juan de la Puerta, don Miguel Pastor, don Julián Fernández, don Pedro Martí y don Francisco Araujo.

Se encuentra gravemente enfermo don Jaime Sabater, padre político de nuestro amigo el pintor don Francisco Rosselló.

Ayer tarde fué viciado.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Mañana a las doce de la misma se reunirán los actuales socios de la nueva sociedad «Fomento Artístico» en Junta general, con objeto de nombrar la Directiva y dar cuenta de un proyecto de Reglamento.

Se dice que en este figurar sorteos de cuadros, conciertos y enseñanza de idiomas y de música.

Los socios ascienden a crecido número.

En el vapor *Balear* se embarcaron ayer para Valencia entre otros pasajeros: don Mariano Zaforteza, don Antonio Bernat, don Antonio Suau y don Jorge Dezcallar.

Exámenes de procuradores

y secretarios de Juzgados

El señor Presidente de esta Audiencia ha convocado para la segunda quincena del próximo mes de Mayo, exámenes generales de aspirantes a procuradores.

Los aspirantes que reúnan las debidas condiciones deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de la Audiencia en la primera quincena de Abril, debiendo expresar en ella si se proponen obtener título que les habilite para ejercer el oficio en poblaciones en donde haya Audiencia ó en las que no la haya.

Igualmente ha convocado para el

propio mes exámenes generales de aspirantes a Secretario y suplentes de Juzgados municipales.

Las solicitudes deberán presentarse en la primera quincena del próximo Abril.

Notas municipales

En el degociado de Ensanche se recibió ayer un oficio suscrito por los propietarios de los predios «Son Bonet» y «Son Rayo» participando haber designado el Arquitecto señor Aleñar para que los represente en el acto de medición y tasación de dichos terrenos.

Ayer se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia aprobando varios expedientes de trámite, algunos permisos para la colocación de panteones y algunas cuentas.

Por falta de número de señores Concejales no pudo reunirse la Comisión de Gobierno y Policía.

En su consecuencia se reunirá el lunes próximo en segunda convocatoria.

Hoy a las diez y media continuará en el salón de sesiones el acto de clasificación y declaración de soldados de los mozos del actual reemplazo.

Deberán presentarse los que obtuvieron los números de 150 a 200 inclusive.

Para esta tarde a la una se halla convocada la Comisión de Obras para resolver expedientes de su competencia.

Sermones cuaresmales

El segundo sermón del padre Humpheld, al cual concurren no mucha menos concurrencia que el primer día, versó sobre la evidencia de la existencia de Dios y la ceguera de los que no quieren reconocerla.

Con palabra concisa pero elocuente, fué desarrollando los argumentos que da la metafísica para demostrarla, ayudándose con los ejemplos de los fenómenos naturales, pero tan acertadamente que cada razonamiento terminaba con la idea de sumisión de la cosa creada a su Creador.

Ved el mundo, dijo, con su enorme masa guardando perfecto equilibrio en el universo; ved sus vientos purificandola atmósfera y las lluvias regenerando la tierra, el sol facilitando la existencia de los seres orgánicos, dando vida a los animales y madurando las cosechas; ved los continentes con sus maravillosos accidentes de montañas, golfos y costas de escarpadas rocas, deteniendo el ímpetu de las aguas, con lo que estas, sumisas, acatan el mandato de su Creador.

Ved esas mismas aguas movidas airadamente por el huracán levantara en el furor de la tempestad a inmensa altura como queriendo llegar a las mismas regiones del Hacedor, pero al poco rato caer, fracasado su intento para volver sumisas al gran seno de que salieron.

Saliendo de nuestro planeta ved ese admirable astro que nos alumbraba de una masa miles de veces mayor que la de la Tierra a una distancia de millones de leguas; ved esos planetas, ved esas estrellas, que son otros tantos soles y alguna de las cuales se halla a una distancia de ocho millones de kilómetros, cuya luz tarda tres años y medio en llegar a la Tierra con todo y andar la luz a una velocidad de 300.000 metros por segundo.

Y sobre todo, además de todo lo creado, que reconoce necesariamente un creador, ved ese admirable orden en el universo, que hace que marchen dependiendo unos de otros los planetas y las estrellas, que obedezcan a unas mismas leyes, siempre constantes; hasta el punto de que el hombre pueda calcular por adelantado, auxiliado por sus progresos en la ciencia, cuándo ocurrirá determinado fenómeno astronómico.

Ved la sucesión de las estaciones, hija del movimiento regular de la Tierra, con lo que el hombre ha calculado su calendario, pudiendo asegurar que tal día se realizará tal acontecimiento.

Y todo este orden, admirable del universo, reconoce forzosamente la existencia de un ordenador, infinito, pues que ordena los espacios infinitos, y ese ordenador infinito es Dios porque solo hay un sólo ser infinito, y porque ningún efecto puede ser mayor que su causa.

Todas las cosas de la naturaleza están dispuestas de modo que dan a entender la grandeza de Dios que las ha creado, y ahora, ved cuán ciegos están los que llevados en su ateísmo gritan ¡No ets Deus! Desdichados, que reconocen la pisada y no quieren reconocer al ser que la ha producido.

Volviendo a las cosas de la Tierra continuaremos admirando el orden de las cosas; en los minerales, obedeciendo siempre a las mismas leyes, en sus propiedades físicas y químicas. Ved los seres del reino vegetal, cuya constitución y desarrollo nos admiran desde la más pequeña planta al más corpulento árbol.

Y en el reino animal, mirad el admirable orden en su división en géneros, familias y especies; el caballo, sirviendo lealmente al hombre en su trabajo; el perro, amigo leal y fiel guardián de sus intereses.

Hasta las fieras del desierto están dotadas de feroces instintos y de garras poderosas para poder devorar a sus inocentes presas.

Todo, pues, en el mundo obedece al fin para que fué creado.

Y ¿qué diremos del hombre, de ese

ser que domina en la creación, ocupando el lugar superior de la escala zoológica?

El orador terminó haciendo una brillante recapitulación de todo lo dicho y anunciando que el discurso del domingo estará exclusivamente dedicado a estudiar el hombre en sus relaciones con Dios.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

Procedente de Barcelona llegó a las seis de la mañana, el vapor correo *Balear*, conduciendo la valija, carga y poco pasaje.

El tiempo

Palma.—Soplaba apenas perceptible ventolina al terral, recalaba marejadita picada del tercer cuadrante, el cielo con celajería suelta, el horizonte acelado y muy calmoso y elevado a más de regular altura el nivel de las aguas cuando del orto. Hubo un intervalo de calma completa y a las nueve entró al S.E., la ventolina que duró poco tiempo y roló al tercer cuadrante soplando fresquito de dicha parte a las diez, había llovido algo antes de las horas dichas y al llegar a medio día estaba muy cargado de chubasquería el horizonte, pero despejado el zenit.

Durante el curso de la tarde hubo chubasquería en el horizonte se cubrió el cielo al caer de la tarde y al ocazo quedó de este modo, viento al cuadrante indicado fresquito, mar rizada y demás dicho.

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas del tiempo:

Alcudia.—Viento calma, mar llana, cielo claro.

Soller.—Ventolina S. O., mar bonanza, cielo achubascado.

Bajoli.—Viento S. muy flojo, mar calma, cielo acalajado.

Ibiza.—Viento S. O. bonancile, cielo acalajado, mar llana.

CULTOS

Para hoy

Jubilée de Caridad Heras

Continúan en las Capuchinas en honor del Sagrado Corazón de Jesús y en sufragio de una difunta: Exposición a las seis, a las nueve y media Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, a las siete y media, Misa votiva, y por la tarde a las seis y media Rosario, visita a Nuestra Señora Madre y Salve cantada.

TELEGRAMAS

POLITICA

A favor de la obstrucción parlamentaria

Madrid 6 a las 10'55.—Varios diputados republicanos dirigen excitaciones para perseverar en la obstrucción...

También aquellos diputados dirigen excitaciones para combatir por cuantos medios tengan a mano los núcleos de capitalismo en contra de las opiniones de los señores Salmerón y Azcarate.

Algunos diputados dicen que están resueltos a cumplir dichos mandatos con toda fidelidad...

Asunto parlamentario.—Inte pelación del señor Sol y Ortega

Madrid 6 a las 11'20.—Dicen que es muy probable que el lunes intervenga el señor Melquiades Alvarez en el debate del Congreso sobre el veto corporativo.

Se dice también que es fácil que en el Senado se inicie un debate sobre los asuntos de Marruecos.

El señor Sol y Ortega interpellará al Gobierno acerca de la condena impuesta al señor Lerroux.

Consejo de ministros

Madrid 6 a las 12'45.—Los ministros se han reunido en Consejo en el domicilio particular del señor Maura...

Los principales acuerdos adoptados en dicho Consejo han sido referentes a los detalles del viaje de S.M. el Rey don Alfonso a Barcelona.

Además fueron aprobados muchos expedientes de diferentes ministerios.

Consejo en Palacio

Madrid 6 a las 14'15.—Se ha celebrado consejo de ministros en Palacio, presidido por S. M. el Rey, que fué de corta duración.

El señor Maura informó a S. M. del estado de la política interior y exterior, ocupándose los ministros de los detalles del viaje de don Alfonso a Barcelona.

Según lo acordado, el Rey saldrá de Madrid para la ciudad condal el próximo lunes.

Terminado el Consejo, la mayoría de los ministros presentaron distintas disposiciones a la firma de S. M.

Una frase de Maura

Madrid 6 a las 14'15.—Al salir el señor Maura de Palacio fué interrogado por los periodistas acerca del viaje del Rey a Barcelona...

Proyecto importante

Madrid 6 a las 16'20.—En el consejo celebrado en el domicilio del señor Maura, entre los expedientes administrativos que se despacharon, se aprobó un importante proyecto de ley de montes...

leído en el Senado en una de las próximas sesiones.

Acuerdos adoptados en Consejo

Madrid 6 a las 17'50.—En el consejo de ministros celebrado en el domicilio del señor Maura, se aprobaron, entre otros, varios proyectos de ley de carácter social...

Estos proyectos serán llevados al Senado.

También se habló en dicho Consejo de la cuestión de Marruecos, si bien no se conoce ninguno de los acuerdos...

LOS SUCEOS DE MARRUECOS

Cadáveres mutilados.—Muley Hafid

Madrid 6 a las 12.—Ha llegado a Casablanca el convoy conduciendo los cadáveres de las víctimas del último combate con los moros...

Muley Hafid se halla esperando de poder llegar pronto a Fez y quedar definitivamente como Sultan con fuerte autoridad...

VIAJE DEL REY A BARCELONA

El Itinerario.—Festejos

Madrid 6 a las 16'20.—En el Consejo de ministros celebrado en Palacio, quedó aprobado el viaje de S. M. el Rey a Barcelona.

Don Alfonso saldrá de esta Corte en el exprés del lunes, acompañado del señor Maura y del ministro de Marina, señor Ferrándiz...

El Rey bajará en el apeadero de Gracia, dirigiéndose a la Catedral, donde se cantará nn «Te-Deum».

Al salir del templo se dirigirá S. M. a la Capitanía general, desde donde presenciará el desfile de las tropas.

Inauguración de las obras de reforma de Barcelona.

Madrid 6 a las 16'20.—Terminado el desfile de las tropas presencianado por S. M. saldrá de la Capitanía general dirigiéndose a la colocación de la primera piedra de las obras de reforma interior de Barcelona.

Por la noche se celebrará una función de gala en el gran teatro del Liceo.

La visita de S. M. a la escuadra austriaca.—Regreso a Madrid.

Madrid 6 a las 16'20.—Al día siguiente de la llegada de S. M. a Barcelona asistirá al banquete que se dará en su honor en el buque almirante de la escuadra austriaca.

Terminado el banquete el Rey revisará los cuarteles, regresando a Madrid en el tren exprés del mismo día.

NOTICIAS SUELTAS

Objeto del viaje del Rey a Barcelona Madrid 6 a las 6'15.—Con res-

pecto a lo que se ha dicho referente al viaje de Don Alfonso a Barcelona, el señor Maura, hablando con los periodistas al salir de Palacio, les dijo que dicho viaje estaba ya acordado desde que se anunció que tocaría a aquel puerto la escuadra austriaca...

El infante don Carlos—La madre de la Reina

Madrid 6 a las 11'20.—El miércoles próximo es esperado en esta corte el infante don Carlos acompañado de su esposa la princesa Luisa.

A fines del corriente es esperada en esta corte la princesa Beatriz de Battemberg, madre de la Reina, la que permanecerá en Madrid hasta el alumbramiento de su hija.

Escuadra rusa—A Canadá

Madrid 6 a las 11'20.—Pasado mañana abandonará el puerto de Gibraltar para Madera la escuadra rusa.

El príncipe de Gales emprenderá en breve un viaje al Canadá, siendo escoltado por la escuadra del Atlántico.

La enfermedad del primer ministro inglés

Madrid 6 a las 11'50.—Dicen de Londres que continúa el delicado de salud el presidente del Consejo de Ministros Mr. Campbell Bannermann.

El Rey Eduardo ha venido interesándose personalmente por la salud de su primer ministro.

Dícese que si persiste la enfermedad del presidente se modificará el gabinete.

China y el Japon—No es inminente la guerra

Madrid 6 a las 11'50.—Ha venido hablandose de un rompimiento de relaciones entre China y el Japon. Noticias recibidas de Tokio desmienten que sea inminente la guerra del Japon con China.

Desgraciada lídía de un jabalí

Madrid 6 a las 11'55.—Dicen de San Lúcar de Barrameda que ha empeorado en su herida el mozo José Largo.

Este asistió a las caerías de jabalíes que realizó don Alfonso.

Uno de los jabalíes herido fué apreado y como conservaba grandes instintos de defensa, revolviéndose contra quien se le acercaba, los cazadores demostraron deseos de que fuese lidiado.

A ello se aprestaron un novillero y el mozo José Largo.

El jabalí tiró un derrote a este, alcanzándole en una pierna.

Al principio se creyó que la herida era de poca importancia, pero se le ha enconado y los médicos dicen que para salvarle la vida será necesario amputarle la pierna.

El Kaiser y su hijo.—Sus viajes

Madrid 6 a las 12.—Dicen de Berlin que el 24 del actual saldrá de dicha capital para Venecia el emperador de Alemania.

A su regreso conferenciará con el emperador de Austria. Durante el mes próximo irán a In-

glaterra el heredero del trono de Alemania acompañado de su esposa.

Incendio en un teatro.—No hay detalles.

Madrid 6 a las 12'45.—Comunican de Berlin que se ha declarado un violento incendio en el teatro de Mainingen (Sajonia) quedando el edificio completamente destruido...

Se ignoran las causas del siniestro como si igualmente si han ocurrido desgracias personales.

Los Reyes de pascó

Madrid 6 a las 16'20.—Los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria pasaron en coche descubierto por las principales vías de esta Corte.

Durante el trayecto recibieron Sus Majestades del público inequívocas muestras de afecto y respeto.

Vapor incendiado en Marsella

Madrid 6 a las 22'5.—De Marsella comunican que a bordo del paquebot «Mongolia», que acababa de fondear en aquel puerto, se ha declarado un furioso incendio.

A pesar del esfuerzo de su tripulación y de una brigada del servicio de extinción del puerto, los daños ocasionados por el fuego tanto en el buque como en el cargamento son considerables.

Una mina incendiada.—Obreros sepultados.—Buzo en peligro

Madrid 6 a las 22'50.—Telegrafian de Londres que continúa el incendio de la mina de Amstead.

Del desplome de las galerías resultaron veintitún obreros sepultados.

Los buzos que trabajan en el salvamento en el interior de las minas, que fueron inundadas para atajar el incendio, se cree que están vivos.

A uno de ellos se le agotó la provisión de oxígeno, suponiéndose que ha perecido.

Huelga de vinateros en Bilbao.—Incidentes.—Los Ultramarinos

Madrid 6 a las 22'50.—Dicen de Bilbao que la huelga de vinateros y taberneros continúa en igual estado.

Se han registrados algunos incidentes entre varios individuos que pretendían introducir vino en la población y otros que lo expendían en los portales.

El gremio de ultramarinos ha celebrado una reunión, acordando el cierre de sus establecimientos para el martes si no se ha resuelto aún el conflicto de los taberneros y vinateros.

El descanso dominical para los periodistas.—Los repartidores de periódicos.

Madrid 6 a las 23.—El ministro de la Gobernación Sr. Lacierva ha remitido al Instituto de Reformas Sociales la instancia que le elevaron los periodistas pidiendo el descanso dominical en su profesión.

Ha manifestado el Sr. Lacierva respecto a esa petición que le parece bien, hallándose dispuesto a facilitar los medios de que sea satisfecha, recomendando a los Gobernadores que den a la prensa los sábados todas las noticias que puedan servir para su información.

Los repartidores de periódicos han pedido también al Sr. Lacierva hora para visitarle, suponiéndose que será para tratar igualmente del descanso dominical.

ALMACEN LA LUNA

DE ENRIQUE FÁBREGA

Jaime II, 12 y 14 (vulgo Bastiaxos)

¡OJO! LIQUIDACIÓN VERDAD ¡OJO!

Habiéndome hecho cargo de todas las existencias de la Antigua tienda San José de Don Jaime Miralles, tengo el gusto de participar a mis parroquianos y al público en general, que desde hoy queda abierta en mi establecimiento Almacén LA LUNA una verdadera y sorprendente liquidación.

Hay que visitarla para convencerse. Nunea se ha visto otra igual en Palma

No equivocarse: Almacén LA LUNA, Jaime II, 12 y 14

Horrible incendio en el Japon.—400 casas incendiadas.—Gran es pérdidas.

Madrid 6 a las 23.—De Tokio comunican que un violento incendio destruyó en Nodasoy cuatrocientos casas de vecindad, entre las que había varios comercios.

Los dueños de estos y los moradores del barrio incendiado han quedado en la miseria.

Se calcula que las pérdidas se elevan a 500.000 dollars.

Racha de incendios.—Unos talleres en Hamburgo.—Un barrío obrero en Viena.—El teatro de Berlin.—Grandes pérdidas.

Madrid 6 a las 23'05.—Sigue la racha de incendios.

Además del marítimo de Marsella del de la mina de Londres y del Japon que llevo telegrafados, llegan noticias de otros importantes incendios.

En Hamburgo, el fuego ha destruido unos grandes talleres de construcciones marítimas.

Las pérdidas se evalúan en medio millón de dollars, no habiendo ocurrido desgracias personales.

Varias casas de un barrio popular de Viena fueron pasto de las llamas, importando las pérdidas varios cientos de miles de coronas.

En el incendio del teatro Menunggen, de Berlin, que también telegraficé, no se han registrado víctimas a causa de hallarse vacío cuando se originó el incendio.

Censuras a un decreto del señor Lacierva.—Los municipales y los agentes gubernativos?

Madrid 7 a las 0'25.—En la sesión de hoy del Ayuntamiento el concejal republicano señor Santillán y el socialista señor Iglesias censuraron el decreto del señor Lacierva que considera a los guardias municipales como agentes gubernativos.

Lo calificaron de ilegal y arbitrario, proponiendo que se protestara del decreto.

El presidente en vista del sesgo que tomaba cortó la discusión.

COTIZACIONES

Madrid 6 a las 16'40

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior (sin cupón).

Mencheta.

NOTICIAS DE BARCELONA

Fallecimiento de un actor del Teatro Catalán.—Periódico denunciado

Barcelona 6 a las 19'15.—Ha fallecido en esta ciudad el conocido actor del Teatro Catalán don Federico Fuentes.

Ha sido denunciado el periódico La Rebelión, por injurias al señor

Maura, por sedición y por excitar a la rebelión.

Corresponsal.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Combinación de personal de Aduanas. El Administrador de la de Palma

Madrid 6 a las 23.—En la próxima combinación del personal de Aduanas que tiene en estudio la Dirección General es probable que figure, ascendido el Administrador de la Aduana de esta capital, Sr. Gil.

Corzuelo

ESPECTACULOS

Principal

Secciones de Cinematógrafo de 6 a 10 y media con escogido y variado programa.

Lírico

Función de Cinematógrafo de seis a diez con variado y escogido programa.

La Protectora

Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.

Cinematógrafo Truyols

Función todos los días desde las 6 a las 9 con escogido programa y estrenos diarios

AVISO La persona que tenga el número 195 del abrigo que se regala, puede pasar a recogerlo, el cual se le será entregado.

EL GRAN ESTABLECIMIENTO LAS MONJAS

ofrece al público una verdadera BARATURA

en los siguientes géneros para la CUARESMA

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes Chales blanda, Chales chantilly, Chales almagro, Mantillas blanda, Mantillas chantilly, Mantillas almagro.

Inmenso surtido en vestidos NEGROS en seda y lana

Pollitas blanda a 3 pts.

Precios de verdadera ocasión

Las Monjas

25 - Monjas - 25.

Cinematógrafos

Jaime Jaume, Plaza Mayor, 16, ofrece en alquiler a las empresas de proyecciones cinematográficas, un completo y selecto surtido de películas, pues para ello cuenta con un extenso Catálogo de su propiedad.

Pata mayor comodidad de sus clientes puede igualmente surtirles de oxígeno, cal, acetona, condensadores y de muchos accesorios sean necesarios a la buena marcha del Cine, todo ello de inmejorable calidad y en las más favorables condiciones.

MOLDURAS PARA CUADROS

Los más elegantes modelos

San Nicolás, 31.—CASA LA SALLE

Precios sin cometenencia

JOSÉ SEGURA

Especialidad en cifras caladas a las dos horas de encargadas.—Rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas renajadas y oxidadas.—Composturas de todas clases.

San Nicolás, 8.—PALMA

CARRO DE FAENA

Se vende. Informarán: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

(Núm. 83).

ANA CATHERICK

LA MUJER VESTIDA DE BLANCO

NOVELA ESCRITA POR W. Wilkie Collins

dije, me recordando la extraña carta que había escrito a Limeridge, y tratando de apaciguarla, me figuré que ignorábais quizás mi matrimonio. ¡Ignorar vuestro matrimonio! repitió exhalando un amargo suspiro. ¡No! Estoy aquí porque os habeis casado...

—Ayer, me dijo, estaba aquí antes de que la noche nos envolviese en sus tinieblas, y he oido vuestra conversación con la señora que os acompañaba. ¡Ah! ¡yo comprendía bien todo lo que vestras palabras querían decir! Mi conciencia me las explicaba a medida que iban penetrando en mi oido. ¿Por qué he dejado que fuese vuestro esposo?... ¡Oh! mis temores malvados, miserables, locos!... Y al llegar aquí, su exaltación subía de punto.

sobre la tierra; me he arriesgado a verme encerrada de nuevo en un hospital de dementes, y todo esto por vuestro amor, miss Fairlie ¡por vuestro amor!... Estas palabras me alarmaban, Marian, y penetraban al propio tiempo, hasta el fondo de mi corazón. Lo que debía sentir era compasión, una compasión sincera, a no dudarlo, porque me dió el valor suficiente para preguntar a aquella desgraciada, si quería entrar en la barraca y sentarse a mi lado.

—¿Y accedid a vuestros deseos? —No. Meneó tristemente la cabeza y me dijo que necesitaba estar allí, con el oido atento, para que nadie viniese a interrumpirnos. Y así ha continuado hasta el fin de la visita, con las manos apoyadas en el marco de la puerta, inclinándose unas veces hacia dentro para hablarme, y retirándose otras para dirigir a los alrededores una mirada inquieta y escudriñadora.

—Ayer, me dijo, estaba aquí antes de que la noche nos envolviese en sus tinieblas, y he oido vuestra conversación con la señora que os acompañaba. ¡Ah! ¡yo comprendía bien todo lo que vestras palabras querían decir! Mi conciencia me las explicaba a medida que iban penetrando en mi oido. ¿Por qué he dejado que fuese vuestro esposo?... ¡Oh! mis temores malvados, miserables, locos!... Y al llegar aquí, su exaltación subía de punto.

—Procurad calmáros, la dije, y explicadme de qué medio os hubieráis servido para impedir mi matrimonio.

—Hubiera debido, respondió, tener el valor suficiente para permanecer en Limeridge, sin asustarme por la nueva voz de llegada. Hubiera debido advertiros, y preservaros antes de que fuera tarde. ¿Por qué os escribí aquella carta? ¿Por qué no he hecho mas que daño, cuando solo deseaba hacer bien? ¡Oh!... ¡mis temores!... ¡mis temores insensatos, miserables, criminales!... Y como antes, al repetir estas palabras su exasperación se iba aumentando.

—¿La preguntásteis, dije a Laura, cuáles eran esos temores de que hablaba con tanta insistencia? —Sí.

—¿Y qué ha respondido? —Me ha preguntado si no tendría yo miedo de un hombre que me hubiese encerrado en una casa de locos.

—Ya no le temeréis, repliqué, puesto que si os durase aun esa aprensión, no estaríais aquí seguramente. —No, dijo: ahora no le tengo ya miedo. —Entonces, la pregunté, qué era lo que la tranquilizaba, y me hizo señas para que la mirase con atención. —Ya veo, murmuré, que estais muy enferma. —¡Enferma! balbuceó sonriéndose, más aun, estoy agonizando. Ahora sabéis por qué no le temo... ¡Decidme ¡entonces! vuestra madre al cielo! ¿cómo perdonaréis?... Estos eran mis últimos pensamientos, durante la enfermedad que ha agotado mis fuerzas...

Marian, al oír la decir esto, un temblor horrible se había apoderado de todo mi cuerpo. —Pero no es de esperar que así suceda, repuso, volviéndose un poco para mirarme; los pobres no tenemos derecho a ese privilegio tan hermoso. No reposaré, es seguro, bajo la cruz de mármol que tan cuidadosamente he lavado... ¡Oh! ¡no! ¡La piedad de

cos pensamientos, durante la enfermedad que ha agotado mis fuerzas... Esa idea me ha conducido a este lugar... Quiero expiar mi falta... quiero anular, cuando pueda, el daño que he ocasionado en otro tiempo... ¡May ¡ay! ¡ay! ¿y hoy que puedo conseguirlo? Vos tenéis amigos que os defenderán, y si concéis su secreto os temeré, y su conducta entonces no será la misma que ha tenido con migo. Y si es a mí a quien lo debeis...

Al pronunciar estas palabras se detuvo, sin ver la impaciencia con que esperaba el fin de su frase. Quise hacerla continuar, pero mi empeño fué inútil; se apartó de nuevo y apoyó la cara y los brazos contra una de las paredes de la barraca.

—¡Oh! decía, con un enternecimiento insensato que me horrorizaba, ¡que el cielo me permita descansar en la misma fosa de vuestra madre! ¡que pueda despertarme a su lado cuando suene la trompeta de los ángeles, y las tumbas devuelvan sus muertos!...

Marian, al oír la decir esto, un temblor horrible se había apoderado de todo mi cuerpo. —Pero no es de esperar que así suceda, repuso, volviéndose un poco para mirarme; los pobres no tenemos derecho a ese privilegio tan hermoso. No reposaré, es seguro, bajo la cruz de mármol que tan cuidadosamente he lavado... ¡Oh! ¡no! ¡La piedad de

Dios, no la de los hombres, me conducirá cerca de ella, allí, donde las persecuciones de los malvados cesan, y el mortal, fatigado del áspero camino de la vida, eecuenta un dulce reposo!...

Al pronunciar estas palabras, su acento era triste; de su pecho salió un amargo suspiro, síntoma de una desesperación insoportable, y después se calló un instante.

—¿Qué estaba diciéndoos? me preguntó después de una pausa. El recuerdo de vuestra madre aleja de mí todas las ideas. ¿Qué os decía?... ¿qué es lo que os decía?...

Con la mayor dulzura acudí en auxilio de su imaginación extraviada, recordándole sus últimas frases.

—¡Ah! sí, sí, repuso, perdida siempre en sus vagas perplejidades. Os encontráis sin recurso, frente a frente de vuestro infame marido... y necesito llenar la misión que me ha traído aquí; es preciso que repare el perjuicio que os he causado, no haciéndome las revelaciones que hubieran podido salvaros. —Pero ¿qué es lo que tenéis que decirme? la pregunté. —Es, respondió, el secreto que atemoriza a vuestro cruel marido. Una vez le he amenazado con descubrirle, y se ha puesto a temblar: ¡oh! ya vereis... ¡ya vereis cómo tiembla en presencia vuestra, como también en la mía!...

especie de azoramiento rabioso se pintó en sus ojos.

—Mi madre, dijo extendiendo hacia mí una de sus manos con un gesto ininte ignible, conoce el secreto, ha pesado sobre su alma, ha marchitado la mitad de su vida... ¡Ua día, siendo yo mayorcita, me habló de él, y a la mañana siguiente, vuestro marido... Al llegar aquí, Marian, se calló nuevamente.

—¿Y no dijo nada más? pregunté a Laura con impaciencia.

—Se puso a escuchar con avidez — ¡Chits! murmuró y fué separándose oblicuamente de la puerta con mucha lentitud, y sin hacer ruido.

—¿Entonces la seguiréis? —Si mi ansiedad me dió fuerzas para levantarme y seguir sus pasos. Pero al llegar precisamente al umbral de la puerta, se presentó por el lado opuesto al que la ví desaparecer: había dado la vuelta a la barraca.

—Quedaos, la dije, en voz baja, quedaos y decidme cual es el secreto Entonces me cogió del brazo, y fijando en mí una mirada aterrizadora, exclamó:

—¡Ahora no!... no estamos solas... Nos espian... ¡Venid aquí mañana a la misma hora!... ¡venid sola!... ¡Lo habeis oido?... ¡sola!... ¡sola!...

Y empujándose hacia el interior de la barraca con un movimiento brusco, desapareció de mi vista. Continúa.

EMULSION MADAL

Es el mejor que todas por ser única que contiene 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao de Noruega Loffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos, consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tos tisis, escrofulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona Medalla de plata, Farmacias y Droguerías. En Palma: Centro Farmacéutico.

DEVOLVERÉ siempre el DINERO



Tan persuadido estoy por la experiencia de estos años que las **PASTILLAS FREIXAS-ROMERA** son infalibles para curar la Tos, Asema, Bronquitis, Ronquera, Catarro bronco-pulmonares, Resfriados y demás afecciones del pecho, que devolvé su importe, a toda persona que habiendo tomado cinco cajas como a máximo, no haya conseguido la curación más radical. ¡Esta es la más grande garantía que puede darse a un enfermo!

I. Freixas Romera
Farmacéutico

Lo mismo digo con las **PILDORAS FREIXAS-ROMERA** reconocidas por los médicos del mundo entero, como el producto por excelencia para combatir con éxito el Estreñimiento y Afecciones del hígado, Agenesias, Biliis, Dipepsia y las afecciones del tubo digestivo.—Cada caja pastillas, 1 50 pps.—Cada caja pildoras, 2 pps.

ENFERMOS CRÓNICOS HACED EL ENSAYO, CREEDME
De venta al por mayor Centro Farmacéutico; Farmacias: José F. Rey, Bolsería; La Salud, Plaza de Palou y Coll; Mayol, Sindicato; Mir. San Nicolás; Viuda de Palou, La Paz; Droguería Boscana, Cor. 8; Marina, Balearica; Farmacia Central, Santa Catalina.



Costanzi GRAU YNGLADA

Unicos legítimos y de fama universal para la curación del **VENEREO Y SÍFILIS**

CONFITES COSTANZI
para las estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga

Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los Confites Costanzi, los solos que donan a las vías génito-uritarias, en estado normal. Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.
Malos venéreos Purgación reciente o crónica, gota militar, elezras, etc., curación radical, milagrosamente, en 8 ó 10 días, con los renombrados **Confites ó Inyección Costanzi**. Un frasco Inyección Costanzi, 4 pesetas.
Sífilis Curación radical, con el antisifilítico, **Roob Costanzi**, deparativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquier clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.
Tomando la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas, se acuda a las especialidades Costanzi, pues usando éstas a las primeras manifestaciones del mal, se extingue en pocos días, y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se retarda su curación, pero es definitiva, es esta infalible. Un frasco de Roob, 4 pesetas.

Centro de elaboración y venta exclusiva para España
FARMACIA: GRAU YNGLADA
30, Rambla del Centro, 30—Barcelona

AVISO IMPORTANTE.—Prevenimos al público no se deje sorprender por unos anuncios que ha venido publicando el Sr. Nicolás Casle, quien desposeído de todo título académico y conocimiento científico, ha tratado de suggestionar a los enfermos con pomposos reclamos interesados, cuya conducta ha merecido por justicia de nuestros tribunales el oportuno procesamiento.
En su consecuencia deberá el público rechazar por ilegítimos toda clase de medicamentos Costanzi que no lleven la garantía del nombre de su verdadero y único preparador **GRAU YNGLADA**.
De venta: En Palma, en las farmacias de D. Juan Valenzuela y D. Ignacio Forteza. Consultas médicas, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse a las cartas al Sr. Director del Consultorio médico, Rambla del Centro, 30—Barcelona.

Sociedad General de Transportes Marítimos
A VAPOR DE MARSELLA
Línea de Buenos Aires
El 21 de Marzo saldrá de Barcelona directamente para Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés **FORMOSA** admitiendo carga y pasaje.
Informarán en Palma: Plaza Antonio Maur, núm. 4.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONO

OTTO MEDEM
Valencia, c. Embajador Vich, 15
Barcelona, c. Bailen, 2
Bilbao, c. Arbieta, 4

Representación para compras directas con garantía de riqueza

Sindicato de potasas de Stassfurt
Sulfato de potasa
Cloruro de potasa
Polisal potásica
Kainita

Sociedades reunidas de fosfato Thomas

Escorias Thomas

Compañía Bordelesa de productos químicos
Fábricas en Burdeos y Cete (Francia)
Superfosfatos de cal
DE DIFERENTES CASAS Y PROCEDENCIAS
Superfosfato doble
Sulfato de amoníaco
Nitrato de sosa
Nitrato de cal
Cal azoada

» Servicio gratuito de abonos para experiencias. Información sobre el empleo racional de los abonos; folletos modernísimos sobre abono de cereales, maíz, patata, remolacha, vid, olivo, prados, nabo, etc., etc. y guía general de los abonos, que se remiten a demanda.

LLIOD ITALIANO
Compañía de vapores rápidos y directos
Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS, entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente cámaras de 1.ª y 2.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños.
El día 18 de Marzo, saldrá directamente para Buenos Aires, el vapor **CORDOVA**
El día 14 de Abril, saldrá del puerto de Barcelona, directamente para Buenos Aires, el vapor **MENDOZA**
Para informes y pasaje dirigirse a Don Miguel Ordinas, representante exclusivo de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, bajos, (esquina Pelaires).

Vapores-correos italianos
con itinerario fijo
PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
Servicio rápido SEMANAL, combinado entre las Compañías «Navegacione Generale Italiana» y «La Veloce».
Grandes y veloces vapores
los cuales emplean diez y seis días en la navegación, garantizando todo el confort moderno con camarotes de preferencia y excelente trato.

Próximas salidas de Barcelona
LOMBARDIA Nav. gl. italiana.—13 Marzo.
SAVOIA «La Veloce».—6 Marzo.
SICILIA Nav. gl. italiana.—13 Marzo.
REGINA ELENA Nav. gl. italiana.—27 Marzo.

Para más informes dirigirse a sus agentes en Palma de Mallorca: Señores SALOM Y RULLAN, plaza de la Libertad, núm. 3, (frente al Borne).

Fábrica de anisados y lieores
de Feliciano Fuster Molinas
(Santa Margarita)
Especialidades de la casa
Licor Benedetto y Anís Fuster

PURGANTES

LAXANTES • DEPURATIVAS
ALIMENTE DIURETICAS

De venta en FARMACIAS y DROGUERIAS
DEPOSITO:

Ventas De un predio en el término de Palma, con terrenos muy hábiles para huertos, almendros y otros árboles. También se vende una casa urbana en el centro de Palma, al cinco y medio por ciento neto. Otra venta de cuatro casas, planta baja, en el Arrabal de Santa Catalina. Razón calle de los Hostales, Núm. 15, 2.ª, Palma.

Se alquila una casa en la calle de la Gloria, núm. 1, que reuna buenas como fidales. Informes: Brusi, 8

CARRUJES
Se admiten encargos para la compra y venta de toda clase. Dirigirse, calle del Matadero, núm. 34.

Venta de una casa
Se desea vender una, situada en el camino de Ronda de Poniente, cerca «La Alfontera», compuesta de dos habitaciones, con jardín, corral y abundante agua, pura a su entrada hay unas barreras. Para informes y venta dirigirse a la misma casa.

Carro perdiguero
Se desea vender, de edad 8 meses. Dirigirse, taberna «Can Fumat, (Muelle).

Se alquila en la calle de la Piedad, n.º 28, un segundo piso con agua a grifo y todas las comodidades necesarias. Informarán en el primer piso

Se vende una máquina de vapor de doce a ca torque caballos y su correspondiente caldera y un motor a gas «Groley». Informarán: Olmos, 9.

CAJA DE HIERRO
Se vende usada. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

«Express Universal»
LORENZO OLIART
MARINA, 6.—PALMA DE MALLORCA
«Transportes» a la Habana, Progreso, Vera-Cruz y Tampico, a precios reducidos y a gran velocidad con trasterbo en los vapores de la «Compañía General de Transportes» desde Barcelona con conocimiento directo.
Habana-Progresso-Vera Cruz-Yampico

Tejidos de lana y de algodón, Calzado, Alendros, Avelanas, Nueces, Vinos, Aceites y comestibles a imitaciones.
60 frs. 70 frs. 50 frs. 60 frs.
40 frs. 60 frs. 35 frs. 50 frs.

«Pasajes» para todos los principales puertos del Universo por las Compañías Navieras de Barcelona, Trasatlántica Francesa, Boot Line, Messageries Maritimes, Pacific Steam, Non y C., Chargeurs Réunis, America Line, Lloyd Sabando y Mala Real Holandesa.

Histógeno Llopis.

CURACIÓN RADICAL DE LA TUBERCULOSIS
Recomendado por todas las eminencias médicas.
Se vende en todas las farmacias.
Unicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca, Pedro Ferraz números 1 y 3, Madrid.

MAQUINA DE ESCRIBIR

New-American, M. F. G.
Ultima palabra en máquina de escribir, sencilla, sólida, de fácil manejo a **35 BUROS**
SE NECESITAN AGENTES
Jardín de la Reina, 17, bajos, (esquina Pelaires).

Vapores directos

Línea de las Antillas
Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de este puerto el día 15 de Marzo, el vapor **PIO IX**

Vapores Trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y Ca de Cádiz
Viajes directos de Barcelona a Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Salidas fijas el día 12 de cada mes de los grandiosos y magníficos nuevos vapores, construidos expresamente para esta línea. Cádiz, Barcelona y Valbanera.
El día 12 del próximo Marzo saldrá de Barcelona para dichos puertos el rápido vapor de 7.500 toneladas **VALBANERA**
Para carga y pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS.—San Juan, 20.—Palma.

GRAN FABRICA

de mosaicos hidráulicos
DE **Orsola, Sola y Compañía**
BARCELONA
Proveedores de la Real Casa
Unica premiada con medalla de oro en la Exposición de París
SUCURSAL EN PALMA: Conquistador, 12
Granito de mármol incrustadas, piedra artificial, pavimento, continuos, bañeras, escalera, pilañas, balustres, chimeneas, mesas de jardín, zócalos, pails, lavabos y mostradores. La casa cuenta con el catálogo mas extenso y de todos cuantos dibujos se pidan puede servir enseguida.

La Catalana

C.º DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES A PRIMA FIJA
Autorizada por R. D. de 24 Agosto de 1865
Capital social: 5.000.000 pesetas
Dirección General: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624-Barcelona
Comisionado principal de Baleares: BALTASAR PUJOL, Unión 57
Tipo-litografía de Amengual y Muntaner.

HUEVOL FLAN

Postre sabrosísimo para 6 personas
Las especies de HUEVOL, son las siguientes: Fresa, Fija, Limón, Vainilla, Caca, Chocolate, Almendra, Naranja, Frambuesa y Mielado **NELADOS.**—Con el Flan-Huevol puede hacerse un helado delicioso de todas las especies, para ello se hay que traspasar la causa fría a la máquina heladora.
Precio: 65 CENTIMOS cada caja
El por mayor **COMPANIA HUEVOL** Calle San Martín, 46-SAN SEBASTIAN
Representante: **CASA ANUNCIADORA**, Palacio, 8

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES

CON PATENTE DE INVENCION
de Vidal y Compañía, (Barcelona)

Es el mejor y más económico de los sistemas conocidos de cubiertas, por el gran ahorro de material y de jornales.
PRECIOS:
Tejas de clase A, 4 3/4 pesetas el metro cuadrado
B, 4 2/4
C, 4 1/5

Las mismas tejas pintadas aumentan en 0'25 ó 0'30 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por dos caras. Cada dos tejas cubren un metro cuadrado. Pídanse catálogos y datos a Don A. AYRES, Conquistador, 12 (Materiales para la Construcción).

NOTA.—La casa se encarga de las armaduras de las maderas, si se quiere. Presupuesto gratis.

CRÈME SIMON

Produitos, maravillosos para suavizar, blanquear y aterlopelar el cutis.
J. SIMON, PARIS
Se encuentran de venta en las principales perfumerías y droguerías de todo el país

THE UNITED ALKALI COMPANY LTD.

SULFATO DE COBRE PURO
GARANTIDO 98/100%

LIVERPOOL

EXIJASE LA MARCA DOS MANOS
Pídase a los principales importadores de España

Medias y calcetines de algodón y de lana
HECHOS A MAQUINA
Calcetines desde 22 reales docena—Medias desde 33 reales docena
CLASES DE GRAN DURACION
J. CAÑELLAS
Calle de Santo Domingo, núm. 14.—Palma

Compra y venta de muebles y objetos de lance
Gran surtido en camas de Vienna y de hierro.
Ventas al contado y a plazos
MAR, 20.—PALMA